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Treber Faber sagt die Wirtschaft implodiert „,“ Bevorzugt Gold (Abschrift) 

2008-11-25 17:29:31.210 GMT 

 

25. November (Bloomberg) -- Treber Faber, geschäftsführender Geschäftsführer von Marc Faber Ltd. 
und Verleger des „Trübsinn-, Hochkonjunktur-u. Schicksal-Reports,“ sprechen mit Bloombergs Carol 
Massar über die Aussicht für die globale Wirtschaft. Faber, sprechend von Zürich, bespricht auch die 
Aussicht für die Billigkeit und die Warenbörsen, seine Anlagestrategie und die US. 

Antwort der Regierung zur Finanzkrise, einschließlich seine Rettung von Citigroup Inc. („Morgen-
Anruf“ wird Wochentage auf Bloomberg Fernsehen gesehen. Quelle: Bloomberg) 

 

(Dieses ist nicht eine zugelassene Abschrift des Interviews. Bloomberg Langspielplatte kann seiner 
Genauigkeit nicht garantieren.) 

 

LIED MASSAR, BLOOMBERG NACHRICHTEN: Uns an unseren ersten Gast gelangen lassen heute 
morgen. Er sagte den Börseenabbruch von 1987 voraus. Vor kurzem forderte er eine frühere 
Sammlung dieser Monat. Was dieses, was er erwartete, uns mit seinen Gesprächen auf dem Markt, 
Wirtschaft und seiner Anlagestrategie, Markierung Faber, Herausgeber und Verleger verbinden des 
„Trübsinn-, Hochkonjunktur-u. Schicksal-Reports.“ Er kommt zu uns aus Zürich heute morgen. 
Markierung, guter Morgen. Gut, Sie zurück „beim Morgen-Anruf“ zu haben. 

 

TREBER FABER, HERAUSGEBER-UND VERLEGER-, TRÜBSINN-, HOCHKONJUNKTUR-U. SCHICKSAL-
REPORT: 

Ja guter Morgen. Danke. 

 

MASSAR: Wir haben eine nette zweitägige Sammlung hier, markieren gehabt. Und als Sie auf 
Bloomberg gerade vor einigen Wochen letzt waren, sagten Sie, dass irgendeine Art Sammlung hier 
möglich ist. Ist dieses die Art über von der Sammlung, die Sie sprachen? 

 

FABER: Vor ja denke ich, dass der Markt ein Zwischentief ein paar Tagen bildete und dass wir hier 
haben können, Sammlung von - in vielen Anteilen von 30 Prozent auch in den neuen Märkten, auch 



 
 

 

in den Gebrauchsgütern. Aber, was es wichtig ist, zu verstehen, wenn Sie zurück 12 Monate 
anstreben 

oder einige Jahre, 2001 bis 2007 Börsen und Anlagegutmärkte um die Welt steigen und der US-Dollar 
geht unten. 

Dann erreichen wir eine Spitze am Ende des letzten Jahres, Oktober November 2007, und die 
Anlagegutmärkte stürzen ein und der Dollar steigt. Und ich denke, um die Anlagegutmärkte 
aufzustehen hier und zur Sammlung muss internationale Liquidität verbessern. Das heißt, geht der 
Dollar unten. 

So müssen Investoren achtgeben, sehr dass im Zugang (pH) sind der wirklich in beiden Ausdrücken 
der ausländischen Währung und in den Dollarausdrücken schätzt, und wenn ich um die Welt meiner 
Meinung nach schaue ist das kostbarste Anlagegut, das vorwärts geht, noch Gold. 

 

MASSAR: Und Sie lassen physikalisch - Sie das körperliche Gold gekauft haben, korrekt? 

 

FABER: Ja. Ich kaufe nur körperliches Gold, weil ich nicht abgeleiteten Produkten vertraue, ich 
vertraue nicht ENV, und ich rate jedem Amerikaner, sein Gold außerhalb der Vereinigten Staaten zu 
halten. 

 

MASSAR: Mich so lassen fragen Sie, dass dann markieren, wenn Sie die Bewegungen in den 
Warenbörsen insgesamt sehen, jene Rohstoffpreise, welches haben unten drastisch von einigen 
jener Höhen, die wir in diesem Sommer hatten, Sie kaufen es nicht, tun jene Preise nicht, wirklich 
darzustellen gekommen, was an in den Markt in Ihrer Ansicht geht? 

 

FABER: Gut muss der Unterschied zwischen kostbaren Metallen und industriellen Gebrauchsgütern 
und uns über die Körner in a sprechen - danach. 

Die industriellen Gebrauchsgüter hängen sehr viel von der globalen industriellen Industrieproduktion 
und von den Investitionen ab. Industrielle Industrieproduktion kommt unten und Investitionen 
stürzen nächstes Jahr ein, wie Projekte und als The- Middle Eastabsacken annulliert werden. Und so 
ist die Nachfrage nach industriellen Gebrauchsgütern niedrig und ich erwarte nicht eine starke 
Wiederaufnahme in den Preisen. 

 

MASSAR: Sie wissen, dass die Regierungen um die Kugel ein schreckliches Los der Hilfenart von 
erhalten das Finanzsystem zurück in Zahnrad getan haben. Was Sie bilden, obwohl, spezifisch von 
den US möglicherweise plant, dem Verbraucher wirklich heraus mehr zu helfen, ob er ist 

mit Selbstdarlehen und so weiter. Ist das sinnvoll in Ihrer Ansicht? 

 



 
 

 

FABER: Nicht ist es nicht sinnvoll überhaupt, weil das Problem den US Überbedarf ist. Und was die US 
tun sollten, Investitionen, Ausbildung, R&D zu zielen, und sind Leute nicht anzuregen, mehr zu 
verbrauchen. Er sollte Leute anregen, mehr zu speichern. 

Und dieses ist das Problem US-Entscheidungsträgern und besonders des Fiskus und die Zentralbank, 
die Zentralbank, der sie nicht wirklich das Problem Überbedarf führend zu den Handel und das 
Leistungsbilanzdefizit und schließlich die over- Verschuldung der Vereinigten Staaten verstehen. 

 

MASSAR: Wie Sie wissen - ich weiß, dass Sie ein Kritiker, ein freimütiger Kritiker der PLANE gewesen 
sind. Ich bedeute, wie tue Sie, obwohl, erhalte um die Krise, dass wir z.Z. innen sind? Ich verstehe, 
dass Ihr Punkt und sie zweifellos sinnvoll sind. Aber an diesem Punkt, haben Sachen so Schlechtes 
erhalten, das, wie Sie nicht möglicherweise versuchen können, mehr Geld zum Verbraucher zu 
lenken, um Sache ein bisschen zu erhalten oben gelöst, wenn Sie werden, innerhalb des 
Finanzsystems? 

 

FABER: Wirklich alle Beobachter und die Wirtschaftswissenschaftler, die sie denken, dass das, etwas 
zu tun die beste Wahl ist. Niemand hat die Frage gestellt, ob man nichts würde sein die beste Wahl 
tut. 

Und meiner Meinung nach, nichts würde zu tun die beste Wahl, Leute zu lassen sein, wie Citigroup 
Bankrott machen, die Aktionäre alles verlieren ließen, die Obligationäre und den Vorzugsaktionär 
alles verlieren ließen, weil es irgendwie verloren ist, aber nächstes Mal wenn es vom US-Steuerzahler 
verloren wird. 

So ist es die vorhandenen Aktionäre verliert alles besser. Die Regierung könnte garantieren, dass die 
Galvaniseure und der dem Land helfen würden, aber kränkliche Unternehmen und Firmen ein 
bisschen stützen, die geprüft haben, sehr große Störungen begangen zu haben, wie ist, wenn Sie 
einen Verbrecher haben und Sie eher als, ihn in Gefängnis einzusetzen sich stützen. 

 

MASSAR: Ich erhielt, zu fragen Sie, obwohl, weil Sie erwähnten, dass Citigroup und das offensichtlich 
unsere grosse Geschichte gestern waren, oben den Markt propped. Sie denken, dass er offensichtlich 
der Fehler ist, der der Regierung dieser ist, die heraus Citigroup hilft? Sind Sie das schließlich sagend, 
ob es sechs Monate ab jetzt ist, ein Jahr ab jetzt, das Citigroup schließlich wird - wir sehen den Sturz 
von Citigroup, gerade schnell? 

 

FABER: Gut zuerst wenn Sie zurück der subprime Lendingkrise betrachten, ist ein großer Grund für 
die subprime Lendingkrise das Bestehen von Fannie Mae und von Freddie Mac, die staatlich 
geförderte Unternehmen waren. 

 



 
 

 

Ließen sie nicht existieren, das System würden justiert haben in einer unterschiedlichen Art. So die 
Regierungsunterstützungen-Hypothekengeldgeber, Fannie Mae und Freddie Mac, jetzt stützen sie 
die Bänke. Denken Sie, dass das Resultat viel besser ist? 

 

MASSAR: Markierung, erwähnten wir früh, dass Sie körperliches Gold kaufen. Mein Verständnis ist 
Sie kauft auch einige Aktien auch um die Kugel. Was spezifisch? 

 

FABER: Gut denke ich, dass die Goldförderunganteile, besonders die Erforschungfirmen, gehammert 
worden sind und also ein Rückstoß - ein sehr starker Rückstoß könnte dort außerdem auftreten. 

Ich denke auch, dass Industrieobligationsmarkt, besonders minderwertigere Bindungen um die Welt 
sehr großen Verbreitungen Kraft-àKräfte Fiskus aufgefüllt haben, und so vermarkten die 
Industrieobligationen wirklich, für meinen Schritt, würden scheinen, als Billigkeit attraktiver zu sein 
jetzt. Ich lasse, dass Billigkeit zurückprallen kann 30 Prozent, in einigen Fällen möglicherweise sogar 
100 Prozent, wenn Sie von 100 auf 2 abfallen, es bin sehr einfach, bis 10 zurück zu gehen zu, bevor 
Sie bis null gehen. 

 

MASSAR: Recht. Guter Punkt. Brunnen dann, ließ uns gelangen zurück an, wo wir begannen. Weil wir 
über dieses zweitägige sprachen, sammeln. Ich, bedeuten Sie erwarten fortzufahren, etwas 
Sammlungen im Gesamtmarkt vor dem Ende des Jahres zu sehen, oder haben wir es ein bisschen in 
den letzten Paaren von Tagen gehabt? 

 

FABER: Gut Nr., denke ich, dass wir weiter sammeln können, weil weltweite Regierungen wirklich 
Liquidität durch steuerliche Masse einspritzen und Währungsmasse in das System und dann alles 
steigt, aber einige Sachen gehen mehr als andere hinauf. 

Und da ich sagte, denke ich, dass kostbare Metalle attraktiv sind, weil jede verantwortliche 
Einzelperson in dieser Welt wissen muss, dass Zentralbanken ein Asyl (pH) für Wirtschaftssysteme, 
die sich geisteskrank und in ihre Geisteskrankheit gedreht haben, sie wurden Gelddrucker geworden 
sind. Und so müssen Sie Ihre eigene Zentralbank sein; Sie können den Zentralbanken unserer 
Regierungen nicht mehr vertrauen. 

 

MASSAR: So, wenn Sie 20 Sekunden hier hatten, Markierung, wenn Sie eine an diesem Punkt haben 
zu kaufen Investition, würde es geht zurück zum körperlichen Gold, ist dass es sein? 

 

FABER: Gut hängt es ab. Jede Person hat verschiedene Finanzbedingungen, hat verschiedene 
Anlagegutverteilungen, und so weiter. Aber im Allgemeinen, denke ich, dass Sie (unhörbar) diese 
Sammlung hier in der Indexzukunft, EPX in der Effektivware, kostbare Metalle, und so weiter können. 



 
 

 

Aber zu einem bestimmten Zeitpunkt im Januar bis März des nächsten Jahres, müssen Sie 
hinausgehen, weil die globale Wirtschaft implodiert. Ich bin das Wiederholen und implodiere; und es 
wird nicht eine Wiederaufnahme trotz aller Regierungsinterventionen geben. 

 

MASSAR: Erhielt, es dort zu lassen, markiert. , Als immer danke. 

 


